



えがおのすがお

52

2023

1学期、みんな楽しく過ごせたかな？
いよいよ夏休みの始まりだね！

菅生ファームは夏野菜がたくさん出来て
とってもぎやかだね！
とれたての美味しい野菜、みんなも食べた
かな？

おーちゃんを探せ！
みんなの活動している中に
かくれんぼするよ～！何匹
いるか、みんな探してみてね！



1・6年生 鯉川探索

6月1日(木) 於：鯉川

青空の晴れ渡る中、念願の鯉川探索の日を迎えた1年生。ベテラン6年生13名にお手伝いをお願いし、ウキウキ♪ワクワク気分です。6年生に鯉川での魚のとり方を教わったり、危ないところは手を繋いでもらったりしながら、安全に楽しく鯉川で生き物探しが出来ました。1年生も6年生もみんな全身びしょ濡れになって、たくさん生き物を見つけられましたね。

1年生は初めての鯉川！
教室から大興奮！



6年生「何かまえない？」
1年生「う～ん・・・カップ！！」



川の水が冷た～い！石が多いから、ゆっくり
進もう！気をつけてね！



おりゃ～！！



魚は人がいないところにいるんだよ！

つかまえたー！何が入ってるかな？



寒くなった子たちは道路に
上がって、ひなたぼっこ。

小さい魚やエビは川に戻してきたよ。大きめの「ハヤ」と
「ヌマエビ」は1年生教室で飼うことにしました。



今年も東京都水道局から『水道キャラバン隊2023』が来てくれました。今年で18年目に突入する水道キャラバン、実は1班3名体制で9班に分かれて都内約9割の小学校に行っているようです。いつも何気なく飲んでいる水だけど、山やダムから水道水になるまでの間に多くの人が携わっていることを学び、社会科見学(羽村取水堰)の予習にもなりました。水道キャラバンの皆さん、ありがとうございました。

ナビゲーターの「すいてき」くん



(左) リーダーの「みずき れい」さん
(右) 研修生の「みずお まなぶ」くん



オゾン接触池をモデル化した実験装置にクギ付け！



ダムや(水道水背景の)時代へ
ワープしたり、クイズや質問したり
すごく盛り上がっているね〜♪



地震や災害があっても「災害時給水ステーション」が
都内 200 か所以上あるから、万が一の時のために知っておこう！



※掲載写真について、他への転用はご遠慮ください。

最後に「ツアーガイド認定証」をもらったよ！

4年生 東海大学・藤吉先生による出前授業「草木染め」

6月9日(金)
於：4階 家庭科室

今年度も、自然環境学習の一環で、東海大学教養学部の藤吉正明先生によるゆたかの出前授業をしていただきました。生憎の雨模様で、予定していた鯉川や里山の散策はできませんでしたが、藤吉先生と東海大学の学生のお兄さんお姉さんたちが準備してくださった「ハナミズキ」の葉を使って、草木染めを体験しました。ハナミズキの煮汁に浸した布を、鉄の入った媒染液に入れるとあっという間に真っ黒に！つなぐのみんなも「どうして黒くなるの!？」とビックリでした！染色と媒染を繰り返す作業工程の大変さも感じつつ、出来上がった絞り染めの模様を見た時は、どの子も満面の笑み！自然の力を教えていただき、藤吉先生、ゼミ生の皆さん、ありがとうございました。



植物にはいろんな能力があるんだよ。今日は染色の能力を試してみましょう！



ビー玉やおはじきを結んで模様を作るよ。



まずは葉や茎の観察をするよ！葉っぱはどんな形かな？どんな匂いがするかな？触った感触はどうかかな？



煮汁は茶色だったけど、媒染液につけると真っ黒に！ハナミズキに含まれる「タンニン」の力で色が変わるみたいだよ！



「ハナミズキ」は外来種なんだ！同じ仲間の「ヤマボウシ」は日本の在来種。正門のところにもあるよ！



みんなそれぞれの草木染めができました！





梅雨の晴れ間から覗いた太陽の日差しが強い中、5年生がゆたかの授業の一環として「田植え」を行いました。今年度も、NHK 学園で農業の講師をしている野口先生が指導に来てくださいました。田植えでは「マンゲツモチ」という天皇陛下も御手植えされるという餅米を植えました。野口先生から植え方のコツや注意点も教えていただき、4チームに分かれて植えていきます。「足が抜けない〜!」「下に足が行くほど冷たい!」「気持ちいいけど、気持ち悪い〜!」など、普段味わえない田んぼの感触を楽しみながら、苗が倒れないよう丁寧に1株ずつ植える、ひらくのみんなの表情はととても真剣でした。「初めてにしては大変上手にできました。毎日、苗を見てあげて『元気に育ってね!』と声をかけてあげると、秋には美味しい餅米ができますよ。」と野口先生に講評もいただきました。実りの秋が待ち遠しいですね。



1カ所に4本ずつ苗を植えます。苗の根の部分をつまんで、4本をまっすぐ深く差し、まっすぐに手を上に抜きます。苗が倒れずに立っているのが大事です。



美味しいお米ができるようみんなで見守ってね!



『米』という漢字は『八・十・八』の文字から出来ているので、88の手間がかかると言われていたよ。お米づくりの大変さを体感することが出来たね!

蛍の夕べ

6月17日(土)
於：初等学校周辺

梅雨の中休み、さわやかな夕暮れに250名以上の児童・保護者が集まり、地域の方々が守ってくださっている蛍の住む場にお邪魔させて頂きました。ゲンジボタルが時間の経過とともに徐々にあらわれはじめ、ダイナミックに飛ぶオスの姿、草のところで光るメスの姿、子どもたちの手や頭、洋服にくっついてくる蛍をやさしく観察させていただくことができました。蛍の光のきれいさ、蛍となってから一週間という短い命しかないその命の尊さ、そして自然の豊かさを肌で実感することができました。子どもたちにとっては、家族、先生方、クラスメイトと一緒に蛍を観賞できた貴重な時間となりました。ご協力していただきました先生方、地域の方々、ありがとうございました。

蛍を守るため、ルールを守っていきましょう!



はい!

カワニナがいる綺麗な川にホタルは来るそうよ!

蛍いるかな? わくわく♪



蛍の命は一週間…大切に见守ってください。(地域の方々代表者様からのご挨拶)



みんなで蛍を観れて、うれしいね!

すごい! 蛍が手にとまったよ!



どこに蛍がいるかみんなわかるかな?





七夕集会



7月5日(水)
於：2階 オープンスペース

子どもたちが楽しみにしていた七夕集会が行われました。図書委員による『たなばたまつり』の朗読があり、集会委員からは「七夕クイズ」がありました。クイズが面白くてみんな大盛り上がり!!今年には集会委員特別企画「おちてきたながれ星をさがそう!」があり、流れ星の場所が書かれたヒントの紙を見て、班ごとに学校内を探しました。大きな流れ星を見つけるとみんな大喜び!!9つの星を並べると「な・か・よ・し・す・が・お・の・こ」になりました。最後に全員で「たなばたさま」を合唱し、きれいな歌声がオープンスペースに響きました。みんなの願いが届き、キラリと光るお星さまの合図が見られるといいですね☆



「たなばたまつりの夜、短冊に書かれた願いの言葉たちは、夜の空へと上って行きます。いつか願いが届いた時、お星さまはきらりと光って合図を送るそうです。」



「①番だと思っ人!!」
「はいはいはい!!」



流れ星をみんなで探そう!



「七夕では織姫と、ある人物が出会い、のちに別れます。ある人物とは誰でしょう?」
①ひこぼし ②ひこにゃん ③ピコ太郎

楽しい七夕集会
になったね!



ささの〜は〜さ〜らさら〜♪



すーがーNEWS

修学旅行(6年生)

6月20日~23日に6年生が京都・奈良へ修学旅行に行って来たよ!



下級生たちが作ってくれた「てるてる坊主」を持って元気に出発!



自由行動では班ごとに事前学習をした場所に行ったよ!

「外国人に英語で話しかけて写真を撮ってもらおう!」のミッションもあったそうだよ!



おかえりなさい!



活動報告

- 6月 1日(木) 鯉川探索(1・6年生)取材・撮影
- 水道キャラバン(4年生)取材・撮影
- 6月 9日(金) 東海大学・藤吉先生出前授業(4年生)取材・撮影
- 6月10日(土) 第1回 父母の会役員会
- 6月13日(火) 田植え(5年生)取材・撮影
- 6月17日(土) 蛍の夕べ 取材・撮影
- 6月20日(火) 修学旅行 京都・奈良(6年生) ~23日(金) 出発式、帰着式 撮影
- 7月 5日(水) 七夕集会 取材・撮影
- 7月14日(金) 広報誌『えがおのすがお第52号』発行

編集後記

いよいよ夏休みですね!1学期に学んだこと、体験したことを振り返りつつ、夏休みだから出来る経験をぜひしてみてください。元気な笑顔で2学期に会えるのを楽しみにしています!最後になりましたが、原稿・撮影等にご協力いただきました先生方、どうもありがとうございました。

*「おーちゃんを探せ!」答えは、9匹でした!

2023年7月14日 第52号発行
発行元・制作 菅生学園初等学校 父母の会広報担当

